

Joaquín Lavín: 1953-

aad 2112-

“La revolución silenciosa es un conjunto de cambios”

“La revolución silenciosa es, en general, un conjunto de cambios económicos y transformaciones que están ocurriendo en nuestro país, señaló en parte de su clase inaugural, el profesor, economista, Joaquín Lavín, quien reseñó su libro del mismo nombre: “Chile revolución silenciosa”.

AUGE DE SECTORES

Joaquín Lavín se refirió especialmente al auge de los sectores turístico, pesquero y forestal, al mismo tiempo que destacó que los cambios de mentalidad que afectan al sector educacional, contribuyen a variar las formas en que los chilenos viven.

Todo ello, es una revolución “y como ha ido ocurriendo en forma paulatina, se ha denominado silenciosa”, la que “constituye el mayor proyecto que se puede ofrecer hoy a la juventud chilena”.

Destacó la forma en que Chile se ha integrado al mundo, mediante la tecnología alcanzada, y que se ha adaptado en nuestro país, lo que significa, también, un cambio de calidad en la toma de decisiones, en

una economía chilena transformada, en la que las estructuras se han dado vuelta, favorablemente.

En seguida se refirió a las exportaciones como motor de desarrollo y en forma especial al cambio experimentado por la economía mundial, que ha pasado en pocos años, de la “era de la industrial” a la “era de la información”, debido precisamente, al desarrollo tecnológico; a una política deliberadamente integrada por el mundo, la que amplió el horizonte de los chilenos al darle mayor acceso a la información, tecnología y bien de consumo, en un ambiente que ha favorecido la iniciativa individual y la creatividad empresarial.

Habló, también de los nuevos “polos de desarrollo”. Emergen Arica e Iquique, la primera debido al comercio fronterizo con Perú y Bolivia, y la segunda gracias a la Zona Franca; se refirió a los “parronales” de la Tercera Región y de las ciudades que crecen: Copiapó, Puerto Montt, Concepción, Curicó, Antofagasta, La Serena, Coquimbo, Temuco y los productos que aportan: la fruta, entre la que la uva es

la más característica puesto que puede ser ofrecida en los mercados mundiales durante todo el año; el pino radiata que es el desafío actual planteado para transformar la madera blanca sin nudo; la pesca de profundidades y la plantación de salmónidos.

NIÑOS DISTINTOS

Joaquín Lavín señaló que “en la actualidad tenemos niños distintos porque los medios son distintos” y destacó el hecho de que a los doce años, un niño ha pasado diez mil horas frente al televisor, “el que le provee información” que sus padres no tuvieron.

Habló también, de las empresas antes y ahora y de cómo se ha integrado el sector privado al área de salud, educación, entre otras.

Finalmente, reseñó que “no todos los cambios se producen al mismo tiempo. Hay una parte de auge y una de recesión, porque no todo va a la misma velocidad, por lo que existen situaciones duales que hay que reconocer”.

“El cambio material continúa, pero que él siga, depende de las políticas económicas”, concluyó.

61 Diaria Austral, Seldinia, 12-10-1988 p. 3.

Joaquín Lavín, "La revolución silenciosa es un conjunto de cambios" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Joaquín Lavín, "La revolución silenciosa es un conjunto de cambios" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa